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●司　会　　岩井茂次ＳＡＡ

●点　鐘　　牛山裕子会長

●斉　唱　「それでこそロータリー」

須山文夫ソングリーダー

卓話者の紹介　牛山裕子会長

川崎市立高津高等学校 定時制教頭 矢島好信様（司会進行）

川崎市立川崎高等学校 時制教頭 成田　滋様（引率）

川崎市立橘高等学校 定時制教頭 大川一幸様（引率）

卓話者

川崎市立川崎高等学校　定時制３年　戸丸星藍さん

川崎市立橘高等学校　定時制４年　水田堅さん

会長報告　牛山裕子会長

①台北西門RCからクラブ創立４５周年事業としてグロー

バル補助金を活用した奉仕事業を計画し、当クラブへパ

ートナーとして協力するよう要請がありました。１１月

理事会へ上程し、その結果を１１月例会にてご報告いた

します。

②日本ロータリー創立１００年記念誌、記念講演につい

て日本ロータリークラブは昨年創立１００年を迎えまし

た。が、コロナ感染症蔓延のため、事業ができませんで

した。

2021～2022年度
国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう
みんなの人生を豊かにするために
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　01ロータリー日本１００年史が発行されました。クラ

　　ブ事務局に置きますので、ご覧ください。特に別冊

　　「１００人のロータリアン・ロータリーの本棚」は

　　面白いです。

　02第５０回ロータリー研究会　記念講演「ポストコロ

　　ナの生命哲学」が１２月８日（水曜日）15：00にオ

　　ンライン配信されます。講演者は福岡伸一青山学院

　　大学教授で生物学者です。ご興味のある方は掲示を

　　ご覧ください。

幹事報告　布川　浩幹事

①配布物

・本日、メールボックスに本年度会員名簿、クラブ定

款・細則改正（案）を投函しましたのでご確認お願いし

ます。

・受付に「川崎大師節分豆まき式」のパンフレットを置

いてあります。ご協力お願いします。

②掲示物 

地区大会のご案内（変更版）がガバナー事務所より届い

ております。詳細はご案内を掲示板に掲示してあります

のでご確認下さい。本年度は11月26日㈮・27日㈯にパシ

フィコ横浜で開催されます。

当初は会場参加対象者が原則会長・幹事と大会関係者の

みで26日は女性会員も参加可能という形式でしたが、27

日㈯は全会員の会場参加が可能となりました。

26日㈮は前回案内同様で､会長･幹事女性会員大会関係者

のみ会場参加が可能。また、会場参加が可能となったた

め、ユーチューブでのライブ配信は中止となりました。

27日㈯は移動例会となりますので、当日１２時頃受付周

辺で例会を行います。皆様奮ってご参加ください。

③回覧物

・本日は川崎市内高等学校定時制の皆様による弁論をし

ていただきます。募金箱を回しますので会員の皆様から

お礼としてお気持ちをいただければと思います。

・11月11日（木）に開催される「3クラブ合同親睦夜間

移動例会」のご案内を回覧致します。当日は日航ホテル

にて18時30分点鐘です。本日締切りとなっておりますの

で回覧が来ましたら出席に〇をお願いします。尚、本年

度はアルコール類の提供は控えさせていただきます。

④次週11月3日㈬は祝日のため「休会」。また、再来週

11月10日㈬も11日㈭に３クラブ合同親睦夜間例会のた

め、例会はありません。11月3日・10日は例会場には誰

もいませんのでご注意下さい。お間違えの無いようお願

いします。

次回本会場での例会は11月17日㈬となります。

メークアップ

星野祐治会員、青山正彦会員。

コロナによるメイクが１名です。
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出席報告　　　　　　　　　　　　奥山啓寛出席委員長

2302回

2300回

４６

４６

４３

４３

２６

２８

１７

１５
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前々回の修正　メークアップ 名3 72.09
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委員会報告

●親睦活動委員会　船木幸雄委員長

年忘れ家族会の打合会（第４回目）11月1日　13時より

行います。参加出来る方は私に連絡をください。よろし

くお願いします。

●社会奉仕委員会　舞川扇彩会員（内田委員長代理）

10月19日（火）に子ども食堂支援でお菓子の袋詰めと障

害者がつくったキャンドルと石けんを配布致しました。

内田委員長と石渡委員長と鈴木委員長・布川幹事と私舞

川　以上五名参加。

尚､内田委員長より是非これは言ってくれと言われました｡

「今後社会奉仕委員以外の方のも是非興味をもっていた

だき、ご協力たまわりたい。」

という事を、必ず伝えるという事で、賜っております。

●規定委員会　遠藤悦弘委員長

　規定委員会は理事会より須山年度に改定変更のクラブ

細則により奉仕委員長一人が従来の職業奉仕、社会奉仕、

国際奉仕を統括することは負担が重いので元の細則に戻

して欲しい旨の提案をうけました。第1条第1節の役員と

スマイルレポート（ニコニコボックス）岩井茂次S.A.A.

布川浩幹事

川崎市内高等学校定時制の皆様、本日は弁論を楽しみに

しています。

牛山裕子会長

本日卓話を下さる戸丸さん、水田さん、皆でしっかりと

拝聴しますので、リラックスしてお話し下さい。御引率

下さった先生方ありがとうございます。私共のクラブの

例会をお楽しみ下さい。

本日のニコニコのテーマ

「本日は川崎市内高等学校定時制の

　皆さんの弁論を楽しみにしています！」

平位　武会員　　大谷　茂会員　　石渡勝朗会員

早坂清裕会員　　竹中裕彦会員　　須山文夫会員

小泉敏和会員　　横山俊夫会員　　鈴木昇二会員

秦　琢二会員　　船木幸雄会員　　舞川扇彩会員

鈴木幹久会員　　野澤隆幸会員　　猪狩佳亮会員

青山正彦会員　　奥山啓寛会員　　岩井茂次会員

　　　　　　　　　　　　　　　　合計21,000円
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卓話

矢島好信教頭先生

市内高等学校定時制教育振興協会の理事をしています川

崎市立高津高等学校　定時制　矢島と申します。本日は

2302回例会おめでとうございます。また本日はこのよう

な機会をご提供いただき誠にありがとうございます。ま

た日頃より定時制教育振興協会の対しましては大きなご

支援ご協力頂戴しまして心より感謝申し上げます。昨年

はコロナ禍でいろいろ不自由な思いをしましたが、去る

九月無事に市内定時制弁論大会を行うことが出来ました。

本日は２名の生徒を引率してまいりました。最初にその

生徒の弁論をお聞き下さい。

その後に教頭会を代表して私から簡単なご挨拶をさせて

いただきたく思います。

まず川崎市立川崎高等学校　定時制教頭　成田滋様より

戸丸星藍さんの紹介をしていただきたいと思います。

川崎市立川崎高等学校　定時制　成田　滋教頭先生

本校の戸丸星藍さんを引率してまいりました。本校は定

時制といっても昼間部と夜間部の２つのコースがありま

して次々年度の会長が１名、次年度の会長１名、副会長

１名、幹事、会計、会場監督各１名その他に理事各２名

ということで奉仕委員長という名前で１名と青少年奉仕

委員長という名前で１名、計２名の理事を選任するとい

うことになっています。これを以前の職業奉仕、社会奉

仕、国際奉仕、青少年奉仕、親睦活動の５名に変更をし

ていただきたいという話でしたので理事会に変更の提案

を提出させていただきました。第1条第2節に直前より順

次３名の会長を理事とするということになっています。

これを直前より順次２名これを新たに２名が５名、それ

にエレクトが入りますと13名ということに減数する

理事を５名にして元会長を2名の理事にするというスタ

イルになろうかと思います。奇数にしなければならない

というのでそのようにさせていただくと奇数になります。

第8条の４節協同奉仕のところに下線が引いてある場所

に新世代奉仕委員会という名前が残っていたのでこれを

青少年奉仕委員会の現在の名前に変更してください。

牛山裕子会長

ご説明はご理解いただけましたね。奉仕委員会が元に戻

るということです。理事会の人数は決議をするときに奇

数でなければ決議できないので現行は１１名ですが、各

委員会の委員長が3名理事になりますので歴代の会長を2

名にするということで調整して13名で理事会のメンバー

が2名増えるということで御承認いただけますでしょう

か。

＜拍手多数＞
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継続することを意識してものごとを続けていると、だん

だん、そのことが普通になっていきます。そして、別の

ことに挑戦してみたくなるのです。学校に毎日通うこと

が普通になった私は、新しいことに挑戦してみようと思

いました。

私が挑戦してみたのは、生徒会への立候補や検定への受

検、アルバイトなどです。生徒会活動では、司会をやら

せてもらいました。司会をすることが初めてだった私に

とって、とても良い挑戦になりました。

ですが、挑戦したことの全てに成功したわけではありま

せん。

私は去年、短期アルバイトとしてお蕎麦屋さんで働きま

した。ホールを担当することが初めてだったのでたくさ

ん失敗をしました。伝票の書き方やお皿の下げ方、手が

空いた時にしなければならないこと。できないことだら

けでした。お皿やコップを割ってしまったこともありま

した。もちろんお店の人にはたくさん怒られました。で

も、最終日まで働き続けることができました。

それはお客さんが、なれない私を見て、「頑張って！来

年も来るね」と声をかけてくれたからです。その言葉を

聞いて、やったことがないことに挑戦してよかったと思

いました。そして、最終日に店長から「よく働いてくれ

たよ、また今度よろしくね」と言われて、続けていたこ

とが認められて、最後までやってよかったと思いました。

たとえ失敗してしまったとしてもその挑戦を見てくれて

いる人は必ずいます。また、挑戦したこと自体が力にな

ったと感じています。継続して、そして挑戦してよかっ

たと感じました。

他にもよかったことはあります。挑戦したことで人との

関わりが増え、自然と周りが見えるようになったことで

す。そしてその大切さと優しさに気づくことができまし

た。学校の友人、先生、先輩、アルバト先の人たちやお

客さん。そしてなにより、学校に通えていなかった当時

は気づくことができなかった、家族の優しさです。

母は、私の趣味に合わせようとしてくれました。外出で

きるようにと外行き用の服を買ってくれたこともありま

した。自らの時間をさいて私を理解しようとしてくれま

す。昼間部の生徒は午後2時半くらいから授業をはじめ

て夕方の5時半くらいに終わります。夜間部は5時40分く

らいから授業をはじめて8時45分くらいに終わります。

２つのコースがありますが今日引率してきた戸丸さんは

夜間部の生徒の3年生です。生まれたのは平成15年で現

在は17歳です。京町中学校の出身です。彼女に学校の今

の様子はいかがですかということを書いていただきまし

た。彼女は中学校の時には学校にあまり足が向かない不

登校と呼ばれるような傾向のあった生徒ですが本校に入

学後は３年間無遅刻、無欠席で通学しております。１年

生の時から生徒会本部役員として、高校は体育祭や文化

祭など大きな行事の企画・運営は生徒会の生徒を中心に

作っていきます。彼女はそのような行事をすすめていく

上で生徒会本部役員として活躍してくれています。趣味

は音楽をきくことと料理をすることで得意な料理はポト

フとミートソースだそうです。卒業後の進路は進学した

いと考えていますが経済上難しいかもしれないので、就

職するか進学するかを迷っています。定時制は基本的に

は学校に４年間通います。あと１年間進学か就職かを悩

みながら学校生活を送っているということです。将来の

希望の欄には親孝行をしたいと書いてあります。自己ア

ピールとしては真面目なところだと思いますと書いてあ

ります。彼女が１年生に入学した時からのことを話をし

たことがありますが私などと話をするときもきちんと敬

語をつかって話が出来る真面目な生徒だなという印象を

もっている生徒です。今から彼女の弁論をお聞き下さい。

川崎市立川崎高等学校定時制　３年　戸丸星藍さん

「大切にしていること」　

私が大切にしていることは、継続することです。今、継

続していることはいくつかあります。まずは、その中で

も一番大切にしている、学校へ行くことについての話を

したいと思います。

私は高校に入学するまで学校に通えていませんでした。

高校に入ってからも、休みたいな、行きたくないなと思

うときがありました。それは、学校で嫌なことがあった

次の日や、アルバイト先で失敗した時などです。

そんな時、私は休んで何をするかを考えることにしまし

た。考えて思い浮かんだ自分は、なまけている自分でし

た。自分を情けなく思いました。このままでいたくない

と思いました。変わりたいと思いました。くやしい。逃

げたくない。

それなら、学校に行ったほうが自分のためになるのでは

ないか、という考えになりました。そして、学校に行き

たくないなと思うときでも、通い続けることができるよ

うになりました。そうやって私は、継続することを意識

的に行うことで、毎日学校に通えるようになりました。
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れてしまいました。全国２位準優勝。チームのムードメ

ーカーとして大躍進の原動力となっていただきました。

誰にでも優しく平等に接してくれる生徒です。旧友のみ

ならず先輩、後輩からもとても慕われ我々教員からもと

ても信頼されている大事な生徒です。それでは水田さん

弁論をよろしくお願いします。

市立橘高等学校定時制　４年　水田　堅さん

「課せられた使命」

１９４５年、８月６日。広島に原子爆弾

「リトルボーイ」が投下。同年８月９日。広島に続いて

長崎にも原子爆弾「ファットマン」が投下され、二つの

町は焼け野原へと変わった。

その後､アメリカ軍機は名古屋､大阪などの大都市を次々

に爆撃し、さらには、ここ川崎にも29機が襲来｡その数

何と照明弾90発、通常爆弾72発、破砕爆弾98発焼夷弾に

至っては、これらを遥かに超える12748発が投下された。

　誰が想像しただろうか。これらが頭上に飛来し、すさ

まじい光が目を直撃したかと思ったら次の瞬間にはおび

ただしい数の爆弾が大雨のごとく降ってくるのだ。当時

町にいた人たちの平穏な生活、暮らしは次々に降ってく

る容赦ない爆撃によって一瞬で奪われた。

私は小学６年生のとき、ここ川崎にも爆弾が落ちたと聞

き、当時実際に被爆した方の話を聞いた。そして、その

話を聞いた日から、私は日本に爆弾を落としたその国を

憎んだ。

しかし、過去の歴史のことを学ぶにつれて、必ずしも日

本を攻撃した国だけが悪いわけではないと思うようにな

っていった。

そもそも、なぜ戦争を起こさなければならなかったのだ

ろうか。それは人間の「欲」、特に「強欲」が生み出し

たものだと私は考える。

した。姉も、不満ばかりだったと思います。それでも私

が、何かに困ったときには、助けてくれました。父に怒

られたときには慰めてくれました。こんな私を大切にし

てくれました。だから私は、これまでかけた分の心配と

不安を、少しずつでも、安心に変えていきたいと思って

います。

私はこの夏休みに、料理をすることに挑戦しました。私

の母は遅くまで仕事をして疲れて帰ってきます。何かで

きないかなという気持ちから、料理を始めました。祖母

に教わって少しずつできるようになり、家族も美味しい

と言ってくれました。母も「ありがとう、楽になった

よ」と言ってくれました。よかったと思いました。そし

て、できなかったことができるようになったことも、よ

かったと思いました。

今、私には、新しく挑戦したいことがあります。それは

たくさんの本を読むことです。たくさんの本を読み続け

ることで新しい知識を身につけ、自分の知る世界を広げ

たいと思ったからです。

継続することは正直難しく、面倒だと感じる時もありま

す。ですが、続けていれば、それは信頼に変わります。

そして、自分の助けになったり、周りの人を不安にさせ

ずに済むと考えています。新しいことへの挑戦は、自分

の力になるものでした。

私は、これからも継続することを大切にしていきたいと

思います。

そして、これからも新しいことに挑戦していきます。

川崎市立橘高等学校　定時制　大川一幸教頭

定時制教育に関して日頃よりご理解ご協力頂きありがと

うございます。本校は川崎市内の定時制の中では一番古

く創立が昭和23年になります。近年中学３年生の卒業人

数が年々減少していますが定時制高校もあおりをうけ本

校の在籍生徒は現在１１１名です。生徒数は年々減少し

ていますが本校は部活動がとても盛ん、行事、学習もま

じめに取り組んでいる学校で全力で皆様に対して自慢が

できるような定時制学校だと思っています。本日弁論を

発表してくれます本校４年生　水田堅さんです。住吉中

学校出身で１８歳です。とてもきまじめな生徒で、正確

は明朗快活で何事にも一生懸命取り組みます。２年生頃

から学校運営の中心となる生徒会役員をつとめていただ

き現在は30日土曜日に文化祭が行われます。好奇心もと

ても旺盛で、部活動はバレーボール部、バドミントン部、

軽音学部の複数に所属しています。今年の夏、バレーボ

ール部男女、野球部、陸上部の３部が全国大会に出場し

ています。水田さんはバレーボール部のレギュラーとし

て全国大会に繋がる県予選を見事に突破していただき８

月に行われました定時制通信制の全国大会では前回の優

勝校である天理高校をフルセットの末倒し決勝に進みま

した。決勝戦では僅差で２ｖｓ１のフルセットで敗
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まず、その例の一つとして挙げられるのは「食糧」や

「資源」の奪い合いからなる争いではないだろうか。古

来人類は、食糧を求めて移動を繰り返し、その先に先客

がいたならば、生き延びるためには食糧を手に入れなけ

ればならず、争いが始まる。それは、さらに文明が発展

しても変わらず、人々の生活は豊かになるが、その生活

を維持し、さらに発展させるべく、新たな資源を求める

ようになる。その手段として戦争が起こるのだと思う。

また、自国の国家繁栄を目的に。故意に他国を挑発し、

戦争に持ち込むということもある。これは、ある程度、

その相手国に対して、武力的・経済的・政治的に有利で

あることが前提にあると思う。

いずれにせよ、どれも非人道的行為であり、戦争を起こ

していい理由などにはならない。

広島･長崎への原爆投下や沖縄の地上戦などで、数えき

れないほどの命が奪われた｡それは日本だけでなく､アメ

リカなどの諸外国においても同じことが言えるであろう。

この国が戦争を経て、唯一得たものがあるとするならば、

それは「人間から人間らしさを奪い去る『狂気の沙汰』

という醜い感情だけである。

今年の秋、修学旅行で訪問する予定だった

沖縄県には『平和の礎(いしじ)』というものが置かれて

いる。その礎(いしじ)には、日本人・アメリカ人・イギ

リス人・台湾や韓国人など、戦争で亡くなった人の名前

が刻まれている。その数、24万1281人にのぼる。これら

の人たちが、現代に生きる私たちに、戦争の憎さ、愚か

さを伝えてくれている。

終戦から76年が経ち、実際に戦争を体験した人たちが減

ってきている。そして、戦争の話を聞ける機会も少なく

なっている。

二度と同じ過ちを繰り返さないためにも､これからを生

きていく私たち若者が､戦争の恐ろしさ･醜さ､そして愚

かさを十分に認め､後世(こうせい)に伝えていかなけれ

ばならない｡それが､今を生きる私たちに課せられた使命

なのだと私は強く思う｡ご静聴ありがとうございました。

矢島好信教頭先生

川崎市立高津高等学校　定時制教頭　矢島と申します。

本日はこのようなお時間を頂戴し本当にありがとうござ

います。生徒にとってはとても貴重な体験となり大きく

成長する機会となった事と思います。感謝申し上げます。

このような定時制に通う生徒の活動を支援する団体とし

て定時制教育振興会がございます。この団体はかつて高

度成長期の頃には企業の方々が運営しておりましたが、

私たち近年定時制教頭会が引継ぎ活動しております。現

在定時制には様々な家庭環境の生徒が通っております。

一人親世帯や非正規労働、生活保護受給世帯など生活苦

に直面している家庭の生徒、中にはアルバイトで稼いだ

お金を家に入れている生徒も目立ちます。今回お聞き頂

いた弁論で大会の実施する活動資金が必要となっており

ます。この他にも芸術活動として毎年年明けにはアゼリ

アギャラリーにおいて定時制作品展を開催しております。

今年度は年明け１月７日から20日までの期間で実施しま

す。もしお時間がございましたらお運び頂ければ幸です。

また先ほど大川教頭から話がありました通り体育活動か

なり頑張っております。全国２位というのは本当に普段

の努力の賜です。そういう部分についても交通費、宿泊

費定時制はなかなか捻出が出来ないです。以前私も定時

制の教員で働いていた時にカンパで宿泊費をなんとかし

たというのを覚えております。この定時制教育振興会多

大なバックアップを頂戴してありがたく思っております。

また川崎大師RCの皆様方からは大きなご芳志頂戴しまし

てこちらは定時制生徒のために有効に活用させて頂きた

いと今後とも定時制教育へのご理解ご支援たまわります

よう何卒よろしくお願い申し上げます。以上で卓話の弁

論並びに振興会への継続加入の御礼とさせていただきま

す。本日は本当に貴重なお時間いただき、またご静聴た

まわりありがとうございました。
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日時：２０２１年１１月１０日㈬は

　　11月11日㈭に変更。

　　　「３クラブ合同親睦夜間移動例会」

　　　　１８：３０点鐘

場所：川崎日航ホテル１２F　鳳凰の間

河本　正茂／八尋　匡彦／船山　佳則／笹沼　裕丈
クラブ
会　報
委員会

謝辞　牛山裕子会長

戸丸さん、水田さんすばらしいご講演ありがとうござい

ました。多分水田堅さんが川崎の空襲の話をしておりま

したが、この中にもあの頃のご記憶がある会員がいるは

ずです。本当にお二人のおっしゃる継続をすることが大

切、継続は力です。水田さんがおっしゃる絶対に戦争を

してはいけない、これも若い方々が思って頂かなければ

ならないことだと思います。ありがとうございます。

そして先生方ありがとうございます。

●閉会宣言並びに点鐘　牛山裕子会長

日時：２０２１年１１月１７日㈬は

　　　通常例会です。

　　　「ロータリーの友精読」


